

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Latar Belakang

Keluarga terbentuk dari susunan orang-orang yang disatukan oleh ikatan perkawinan. Menjalinkan perkawinan tentu melalui persetujuan kedua belah pihak. Oleh karena itu dalam sebuah pernikahan tidak sekedar berhubungan antara suami dengan istri saja, namun ditengahnya juga berhubungan dengan keluarga dari pasangan. Dari adanya pernikahan, berarti adanya penyatuan dua individu untuk membentuk keluarga.

Setiap pasangan tentu merencanakan mau tinggal dimana setelah menikah, hal ini perlu dipikirkan agar suami dan istri sama-sama sesuai dengan keinginan masing-masing. Umumnya ada dua pilihan dalam hal memilih tempat tinggal setelah menikah. Pilihan *pertama* adalah tinggal bersama pasangan saja. Dalam arti, pasangan tersebut tinggal dengan suami dan istri tanpa orang tua baik di rumah sendiri maupun rumah sewa. *Kedua* adalah ikut tinggal bersama orang tua. Ikut tinggal bersama orang tua ini bisa jadi tinggal bersama orang tua suami atau tinggal bersama orang tua istri. Dengan adanya faktor ekonomi, usia, dan lain sebagainya merupakan faktor yang mendorong anak dan menantu mengambil keputusan untuk tinggal satu rumah dengan mertua mereka.

Berkaitan dengan tempat tinggal, persoalan sesungguhnya adalah jika tinggal bersama orang tua suami. Mereka pasti melakukan *culture shock* yakni adaptasi dengan mertua atau keluarga baru yang bagi sebagian orang hal yang sangat sulit dilakukan. Nyatanya, memang tidak sedikit menantu yang mengeluh sulit membangun hubungan baik dengan mertuanya dengan berbagai alasan. Adanya dua generasi atau lebih yang tinggal bersama, terutama antara ibu mertua dan menantu wanita cenderung berpotensi mengalami perdebatan, karena kedua wanita tersebut sama-sama memiliki tugas untuk mengatur rumah tangga di dalam satu rumah yang sama. Ibu mertua memiliki ketegangan emosional yang lebih tinggi dari pada ayah mertua. Kebanyakan mereka mempunyai kriteria yang ideal terhadap menantu perempuan. Jika ada bagian yang tidak memenuhi syarat maka tidak akan jauh dari problematika.

Secara lahiriah, antara mertua dan menantu perempuan tidak memiliki hubungan darah, namun mereka mempunyai hubungan kekerabatan yang kental melalui ikatan pernikahan puteranya. Artinya hubungan menantu–mertua ini merupakan hubungan skunder yang dihasilkan dari hubungan primer, yaitu pernikahan. Dengan demikian tidak mengherankan jika harapan–harapan pada diri mertua dan menantu jarang bisa bertemu.

Desa Dradahblumbang Kecamatan Kedungpring terletak diujung selatan kota Lamongan. Terdapat lima Dusun pada Desa ini, antara lain: Blumbang, Carangban, Sempu, Dradah, Tarek. Pekerjaan utama warga pada sektor





































- a. Trianggulasi dengan sumber berarti membandingkan dan mengecek balik derajat kepercayaan suatu informasi yang diperoleh. Trianggulasi ini dapat dicapai dengan jalan:
- 1) Membandingkan data hasil pengamatan dengan data hasil wawancara.
  - 2) Membandingkan apa yang dikatakan orang di depan umum dengan apa yang dikatakannya secara pribadi.
  - 3) Membandingkan apa yang dikatakan orang-orang tentang situasi penelitian dengan apa yang dikatakannya sepanjang waktu.
  - 4) Membandingkan keadaan dan perspektif seseorang dengan berbagai pendapat dan pandangan orang lain.
  - 5) Membandingkan hasil wawancara dengan isi suatu dokumen yang berkaitan.
- b. Trianggulasi dengan metode, terdapat dua strategi untuk memeriksa derajat kepercayaan, yaitu: (1) pengecekan derajat kepercayaan penemuan hasil penelitian beberapa teknik pengumpulan data, (2) pengecekan derajat kepercayaan beberapa sumber data dengan metode yang sama.
- c. Trianggulasi dengan penyelidik ialah dengan jalan memanfaatkan peneliti atau pengamat lainnya untuk keperluan pengecekan kembali derajat kepercayaan data. Pemanfaatan pengamat lainnya membantu mengurangi kemencengan dalam pengumpulan data.



